

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA



Capacitan a personal del ERUM y a bomberos para agilizar rescates en siniestros

LAURA GÓMEZ FLORES 28/6/23

Con maderas, palas, motosierras, varillas, cortadoras circulares, gatos hidráulicos, lámparas y hasta generadores de energía, personal del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas y del Heroico Cuerpo de Bomberos se apoyan para ingresar a estructuras colapsadas por siniestros, como sismos o explosiones, y rescatar a víctimas atrapadas.

Las 22 mujeres y ocho hombres que participaron en el curso de Búsqueda y Rescate en Estructuras Colapsadas aplicaron los conocimientos adquiridos durante ocho días para ingresar a los inmuebles afectados por hipotético sismo en las costas de Michoacán.

Ataviados con trajes y un casco especial que soporta caídas de material, cuenta con visera, dos lámparas y un silbato, ingresaron a alguna de las dos construcciones que colapsaron, donde se abrieron camino "apuntalando muros o cortando metal o tabique".

Su objetivo "es llegar en el menor tiempo y sacar a las personas que quedaron atrapadas", explicó el director del ERUM, Guido Sánchez, al recordar que en el sismo de 2017 el rescate de la última víctima llevó 36 horas.

En la estación de bomberos de Iztapalapa, destacó la importancia de entrenar al personal para mejorar la capacidad de respuesta, pues "sabemos que habrá un sismo de gran magnitud, aunque no sabemos cuándo, y debemos estar preparados".

Señaló que el ERUM de la Secretaría de Seguridad Ciudadana es uno de los cinco cuerpos certificados en el país en Equipos de Búsqueda y Rescate de Estructuras Colapsadas (USAR, por sus siglas en inglés) y su recertificación será en 2024.

Hoy, 120 de sus 900 elementos han sido capacitados, y "vamos por otros 75 hacia finales de año", afirmó.

Luis Ochoa Bravo, rescatista y coordinador académico, precisó que el curso estuvo dirigido a 30 elementos de ambas corporaciones para que desarrollaran sus habilidades sicomotrices y aprendieran a utilizar el equipo y las herramientas especializadas.

Los participantes realizaron prácticas de búsqueda, localización, atención médica y extracción de personas, y fortalecieron sus capacidades de respuesta ante desastres naturales o de otra índole que ponga en riesgo la vida de los habitantes de la Ciudad de México, concluyó.



BUSCAN PREVENIR Y SALVAR

El ERUM concluyó el curso de "Búsqueda y Rescate en Estructuras Colapsadas", en la Estación de Bomberos de Iztapalapa, donde el personal llevó a cabo ejercicios de simulación de víctimas atrapadas en edificios derrumbados, en las que aprendieron a utilizar equipos, accesorios y herramientas especializadas.



FGJCDMX



Caen 7 policías por presunto abuso de autoridad en cateo

Agentes de la FGJ los detienen en sede de la SSC por caso Black Wall

DAVID FUENTES

—metropoli@eluniversal.com.mx

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) detuvo a siete policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), cinco hombres y dos mujeres, por su probable participación en los delitos de ejercicio abusivo de funciones y abuso de autoridad agravado, registrados en marzo pasado, en la alcaldía Miguel Hidalgo contra la empresa Black Wall Street Capital.

Miguel Ángel "N", Edwin Jesús "N", Jonathan "N", Francisco Javier "N", Emmanuel "N", Mariana Guadalupe "N" y Isis Anahí "N" fueron aprehendidos por agentes de la PDI, en cumplimiento a mandamientos judiciales en la sede de la propia SSC, en la colonia Juárez, en la alcaldía de Cuauhtémoc.

El agente del Ministerio Público de la Fiscalía para la Investigación de los Delitos Cometidos por Servidores Públicos solicitó y

obtuvo los mandamientos judiciales, con apoyo de personal de Asuntos Internos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

De acuerdo con las investigaciones de la FGJCDMX, los aprehendidos, en su calidad de policías de la SSC, ejecutaron un cateo en un inmueble ubicado en la colonia Anzures, pero lo reportado en su informe policial, posiblemente no corresponde a cómo sucedieron los hechos.

Todos fueron detenidos en las instalaciones de la SSC. Llegaron a trabajar de manera normal y mientras se ponían el uniforme fueron capturados.

Según la indagatoria, estos oficiales fueron asignados a resguardar los alrededores del inmueble que era cateado.

Los inculpados declararon que había menos dinero del que habían asegurado. La investigación continúa, según contaron fuentes cercanas a la indagatoria, pues no se descarta que estos policías fueron coaccionados por agentes del Ministerio Público para participar en el presunto atraco, pues a ellos, no les encontraron el efectivo que aún es buscado. ●



Todos fueron arrestados en las instalaciones de la SSC; llegaron a trabajar y mientras se cambiaban los capturaron.



Detienen a siete policías implicados en cateo a financiera

DE LA REDACCIÓN

Agentes de investigación aprehendieron a siete policías que participaron en el cateo a la financiera Black WallStreet Capital, posiblemente relacionada con operadores del cártel de Cali, por su probable participación en los delitos de ejercicio abusivo de funciones y abuso de autoridad agravado.

El agente del Ministerio Público

de la Fiscalía para la Investigación de los Delitos Cometidos por Servidores Públicos solicitó y obtuvo los mandamientos judiciales, que fueron ejecutados en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

Con apoyo de personal de Asuntos Internos de la SSC corroboraron la identidad de los servidores públi-

cos, dos mujeres y cinco hombres, quienes fueron notificados de los ordenamientos judiciales y puestos a disposición del juez de control que los requería.

De acuerdo con las investigaciones de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, los aprehendidos, en su calidad de policías, ejecutaron un cateo en

marzo pasado en las oficinas de dicha financiera, ubicada en la calle Cuvier 104, colonia Anzures.

En su informe policial, lo que reportaron posiblemente no corresponde a cómo sucedieron los hechos, señaló la dependencia.

Durante el cateo se decomisaron armas, drogas y dinero -75 millones de pesos, de acuerdo con la de-

fensa de cinco personas detenidas en el lugar-; sin embargo, autoridades federales y estatales detectaron transferencias millonarias no reportadas a Hacienda.

Así como otras transferencias internacionales posiblemente irregulares y que dicha financiera probablemente opera con empresas de las llamadas factureras.